

# EL CORREO

Año XXIII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 6 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Domingo 29 de Junio de 1902

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.074

## VENTAJAS DE LA SINCERIDAD

Nos hemos arrepentido varias veces en esta larga y fatigosa labor periodística que llevamos, de pagar tributo al convencionalismo, presentando los sucesos a la luz del mísero interés de partido, ó admitiendo explicaciones artificiosas.

Jamás tuvimos motivo de arrepentimiento cuando, inspirándonos en el interés público, hemos reflejado sentimientos de palpante realidad, siquiera en el primer momento hayan producido nuestras ideas contrariedad á algunos de nuestros amigos.

Las impresiones ficticias pasan pronto; los juicios ligeros se desvanecen, y á la postre recobran sus fueros la razón y la imparcialidad.

Esto ocurrirá una vez más con el artículo que anoche publicó EL CORREO, indudablemente de nuestra sola y espontánea iniciativa; pero con observaciones que estamos seguros estiman convenientes y oportunas todos los hombres reflexivos del partido liberal.

No comprendemos, por lo demás, la extrañeza que algunos han expresado, aunque esto nos lo explicamos por el mal hábito, entre nosotros en boga, de que mientras los ministeriales todo lo han de encontrar bueno, las oposiciones por el contrario, han de encontrar en todo motivos de censura.

Si sólo se hubiera tratado de un hecho aislado, EL CORREO lo habría pasado inadvertido; pero se había llegado á formar una atmósfera tan densa y tan malsana, que sinceramente creímos, y seguimos creyendo, que convenía, ante todo, despejarla.

Convenimos con *El Imparcial* en que los Reyes no han de ser simples figuras decorativas en el régimen constitucional.

La misma trascendencia de muchas de sus resoluciones imponen estudio y reflexión.

Pero sería contrario á los principios del régimen constitucional la sustitución de la iniciativa real á la de los ministros. A veces este desacuerdo se produce; pero entonces surge forzosamente la retirada del Gobierno.

Los periódicos enemigos de la situación vendían haciendo ya sobre esta tesis una verdadera campaña, puntualizando un día y otro día las dificultades que el Gobierno encontraba, al decir de ellos, para hacer prevalecer sus acuerdos.

En todas partes se hablaba ya de esto, y de ahí que nosotros nos resolviéramos á rectificar especies desprovistas de fundamento, pues de tenerlo, seguros estamos que ningún ministro aceptaría semejante estado de cosas, no solo por respeto á su propio decoro, sino para evitar, como advierte oportuna y prudentemente *El Imparcial*, que quedara establecido un precedente cuyas consecuencias debían también padecer los gobiernos sucesivos.

Ningún peligro vemos en que se digan, y se adviertan estas cosas. El peligro estaría en ocultarlas.

## LA ACCIÓN JUDICIAL y el concurso de los ciudadanos

Se ocupa la prensa estos días, con motivo de la dramática muerte del Sr. Pastor, de las deficiencias que se notan en nuestro país en lo que hace referencia á la acción judicial dificultada por causas varias.

A este propósito nos parece oportuno citar algunas de las consideraciones expuestas por el ilustre juriconsulto que hoy preside el Tribunal Supremo, en la notable Memoria leída siendo fiscal del mismo en la apertura del año judicial de 1893 á 94.

La instrucción sumaria—decía el Sr. Martínez del Campo—no requiere de ordinario profundos estudios, como casi siempre el fallo de los asuntos civiles; pero pide mucho tiempo de que no disponen los jueces, además de que muchas veces la falta de éxito se debe á la carencia ó á la ausencia de auxiliares idóneos y celosos, al cúmulo de atenciones que rodean al juez y á otras circunstancias.

No suele adornar título científico á los más diestros agentes de la policía. Y sin embargo, al juez letrado encomienda la ley la dirección exclusiva y la responsabilidad de indagaciones en que, por falta de habilidad, no sería sorprendente que fracasara, sin propio desdoro, el más sabio juriconsulto.

El auxilio de la policía—añade—pueden tenerle los jueces en las grandes poblaciones, y le tienen decidido y eficaz para los más graves delitos; en otras y para otros suele faltarles. Sin conocimiento de las personas, de las costumbres, de la vida de las comarcas sometidas á su jurisdicción, caminan generalmente á ciegas, apenas si iluminados por la bondad de algún espíritu justiciero. Si al lado de cada juez, siquiera de cada fiscal, multiplicando su número, adscribiera la administración funcionarios á

quienes encomendara el servicio judicial, con su ayuda constante y la de la Guardia civil, las investigaciones que les tocan ofrecerían mayores resultados y se vencería gran número de las dificultades con que al presente tropiezan.

Señala luego el hecho de que el régimen procesal vigente no permite al juez la expresión de su propio juicio sobre el resultado de la investigación, encargándole no más que de recoger elementos de comprobación.

«El deber cívico de asistencia á la justicia—agrega—se cumple con pereza y abandono, cuando no con disgusto, ó se resiste por las molestias que el procedimiento procura al ciudadano, sometido á la obediencia de todos los jueces y tribunales del reino por el derecho de todos á citarle á su presencia, cualquiera que sea la distancia de su domicilio, y por el riesgo que corre de repetidas convocatorias, y de algunas inútiles, sin que nadie le indemnice de daños no valorables ó de contrariedades que sufra en sus intereses ó en sus afectos.

En estas circunstancias, como reflejo fiel de hechos ajetos á todas las comprobaciones individuales, se mueven los jueces de instrucción. Sin fiscal á su lado que les aliente y ayude; sin policía á su servicio los más, en lucha contra el interés particular frecuentemente, y amortiguado, en donde no extinto, el sentimiento del deber de asistencia, hay en realidad más motivos para felicitarlos de los éxitos que para sorprenderse de los fracasos.

La opinión vulgar, impresionada por los delitos, se mueve y agita y anhela las mayores severidades para el decubrimiento de sus autores. Su alarma la empuja á requerirla, á quejarse de desamparo si no se emplean. El juez, sin embargo, debe mirar ante todo á la ley que le señala, si no los caminos, los modos de dirigir la indagación, sereno, circunspecto, respetuoso del derecho del culpable presunto. Para la primera, todo rumbo suele parecer bueno con que denote energía, y rara vez algún espíritu superior y piadoso se atreve á contrariarla. Para el juez nada hay hecho que de la ley se aparte, ni en el fin, ni en los medios.»

## BALANCE DEL BANCO

Al dar cuenta del balance de situación del Banco de España correspondiente á la semana última, hicimos notar la relación de sus operaciones con la suscripción al empréstito amortizable. Aquellas impresiones se completan bastante con el examen del balance del mismo establecimiento correspondiente á la semana terminada ayer.

En efecto, han aumentado los descuentos, 941.000 pesetas; las cuentas de crédito, 24.733.000, y los préstamos y créditos con garantía y comerciales, 22 millones y medio. A su vez, las cuentas corrientes han disminuido 61.12 millones y los billetes en circulación han tenido igualmente una baja de 24 millones, importando hoy la emisión 1.598 millones.

Los depósitos y obligaciones á pagar en el día han tenido pequeña variación. El encaje metálico del Banco sigue aumentando: el oro figura por 267.000 pesetas más, y la plata por 12.754.000.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro importa uno y medio millones, y el oro por cuenta del Estado asciende á más de seis millones.

Por último, la cuenta de suscripción á metálico del empréstito de Deuda amortizable últimamente realizado, que en la anterior semana importaba pesetas 228.791.000, figura en el balance cerrado ayer con 377.378.000 pesetas.

## El Viático y Don Alfonso XIII

Ayer tarde, en el momento de entrar el Rey en Palacio, al regresar de la Salve, advirtió al extremo de la calle de Bailén la presencia del Sagrado Viático.

Inmediatamente se arrodilló en el suelo, así como toda la Familia Real y su séquito, permaneciendo todos en esta reverente actitud hasta que se perdió de vista la comitiva del Santísimo.

Como observase el Rey que el Viático iba en un modesto carruaje, ordenó á uno de sus ayudantes que mandase aproximar su coche é invitó al sacerdote á que hiciese uso de él, disponiendo que le acompañase la Escolta Real hasta el domicilio del enfermo.

## Las corporaciones religiosas de Filipinas

Roma 28.—Los periódicos de esta capital publican la declaración del gobernador general de Filipinas desmintiendo que haya pedido al Vaticano la expulsión de ninguna orden religiosa del Archipiélago; pero como los filipinos rechazan á los religiosos españoles—dice—el gobierno de los Estados Unidos no puede oponerse á los despos de aquellos naturales, si bien está dispuesto á permitir el establecimiento de las mismas órdenes religiosas, pero constituidas por individuos de otras nacionalidades.

Añade el gobernador general de Filipinas que jamás ha tenido intención de confiscar los bienes de los religiosos españoles, proponiéndose únicamente adquirirlos mediante una indemnización equitativa.

Niega rotundamente que el gobierno americano trate de hacer propaganda protestante, creando escuelas de primera enseñanza en Filipinas.

## Renovación de la Triple Alianza

Berlín 28.—En la Cancillería imperial se ha firmado esta mañana el tratado renovando la alianza entre Alemania, Italia y Austria-Hungría.

Han puesto sus firmas en el documento el canciller conde de Bulow, el embajador de Italia conde de Lanza di Buseca y el de Austria-Hungría conde Szogyeny-Marich.

Los representantes de las tres potencias han expresado solemnemente su propósito de consolidar la buena amistad mediante tratados de comercio, que señalen derechos moderados de importación sobre las mercancías procedentes de los países aliados.

## El Sr. Sagasta y Benlliure

El Sr. Sagasta estuvo ayer tarde en el estudio de Benlliure. El gran escultor ha empezado á modelar en barro el busto de Sagasta, que se vaciará después en bronce.

## Escuadra chilena en Canarias

Las Palmas 28.—Ha fondeado en este puerto la escuadra chilena, cuya visita se anunció desde hace días.

La entrada en la bahía la presenciaron, desde el puerto de la Luz, un numeroso gentío. Los jefes y oficiales chilenos fueron hoy obsequiados con un espléndido banquete en el hotel Metrópoli, por el cónsul de su nación, D. Víctor Pérez.

Han asistido al acto distinguidas personas de esta ciudad, brindándose por España y por Chile.

El viernes saldrá de este puerto la escuadra.

Los marinos se muestran agradecidísimos por las atenciones de que han sido objeto.

Éspérase, procedente de Inglaterra, el crucero «Chacabuco».

## El convenio con el Banco

El ministro de Hacienda, el director general del Tesoro y el gobernador interino del Banco de España, Sr. Fariñas, celebraron ayer tarde nueva conferencia. En ella quedó ultimado el nuevo convenio entre el Tesoro y el Banco, conforme á los preceptos de la reciente ley.

El nuevo convenio se ajusta mucho á dicha ley, determinándose que exista un margen de diferencia de interés entre el de los préstamos y el de los descuentos.

En cuanto sea conocido el convenio por el Gobierno y por el Consejo del Banco, se le dará la conveniente publicidad.

## La carrera de automóviles

### El triunfador

Salzburgo 28.—Carreras de automóviles París-Viena.

El automóvil del Sr. Forest llegó al primero á esta ciudad á la una y treinta y cuatro de la tarde, habiendo hecho en nueve horas y treinta minutos un recorrido de 369 kilómetros, que es la distancia que separa á Salzburgo de Berzeng.

La llegada del automóvil fué presenciada por tres archiduques, muchos oficiales del ejército austriaco y un gentío enorme.

El Sr. Forest fué muy aclamado.

Insbruck 28 (recibido el 29).—La copa ofrecida por el propietario del «Heraldo de Nueva York», Sr. Gordon Bennet, ha sido ganada en la carrera de automóviles por el Sr. Edge, quien ha recorrido la distancia de 618 kilómetros que separa París de Insbruck en el espacio de diez horas y cuarenta y dos minutos.—Fabra.

## El empréstito amortizable

Y LAS

### obligaciones del Tesoro

Dispuesto por real orden de 24 del corriente que el día 30 del actual queden retiradas de la circulación las obligaciones del Tesoro á doce meses fecha, el Banco de España anuncia que los tenedores de las mismas pueden presentarlas desde luego en la sección de cupones de la Caja de efectos en custodia de dicho establecimiento, bajo la correspondiente factura, que se facilitará á fin de recibir en efectivo el importe de su capital.

En igual forma y con el propio objeto, pueden presentarse las obligaciones á seis meses que tienen su vencimiento en fin de este mes.

El cupón de 30 del actual, correspondiente á ambas clases de obligaciones, habrá de presentarse aparte, bajo las respectivas facturas.

Desde hoy en adelante podrán los suscriptores á la nueva Deuda amortizable á 5 por 100, que han entregado en pago de la misma obligaciones de Deuda flotante del Tesoro, presentarse en la sección de cupones de la Caja de efectos en custodia del Banco de España, para recibir las carpetas provisionales de los nuevos valores y el residuo que les haya correspondido.

## Desde Inglaterra

La enfermedad del rey.—Rogativas y fiestas.—Los enviados extraordinarios.—Enormes pérdidas.—Lo que ocurrirá.—El tiempo.—Un artista español.

Señor director de EL CORREO.

Quién es capaz de adivinar lo que sobre la enfermedad del rey comunicará el telegrafo antes de que estas líneas lleguen á la redacción de EL CORREO. Por una de esas terribles ironías del destino, el augusto soberano que debía ser coronado en este día bajo las bóvedas de la histórica Abadía de Westminster, el rey que debía recorrer la capital escuchando las «burrals» de las multitudes, entusiasmadas ante el esplendor y la magnificencia de la corte del imperio más grande del mundo, yace en el lecho del dolor, pendiente de la crisis de peligrosa enfermedad, y en vez de las aclamaciones en las calles, resuenan en los templos las súplicas que sus súbditos elevan á la Providencia, rogando por la vida y la salud del rey. Ya los telegramas han llevado á todas partes noticias de la repentina gravedad de

la dolencia que aquejaba á Eduardo VII y del resultado satisfactorio de la arriesgada operación á que tuvo que someterse para salvar su preciosa vida. Como sucede siempre cuando se trata de personas reales, las gentes que no están en posición de saber la verdad exacta, comentaban las noticias y partes oficiales; pero esta vez era unánime la creencia de que la enfermedad del rey era un cáncer, y por consiguiente, incurable.

En las primeras horas de la noche del martes corrieron insistentes rumores de que el reinado de Eduardo VII tocaba á su fin, y que los príncipes que habían venido á presenciar la coronación asistirían á los funerales del soberano.

Afortunadamente, en los momentos en que escribo renacen las esperanzas, que parecen fundadas, sobre todo desde que esta mañana se ha desmentido de la manera más terminante que se trate de ninguna afección cancerosa.

La gravedad se mantiene aún, y la emoción es grande en todas las clases. Una muchedumbre inmensa se halla estacionada en las inmediaciones del palacio de Buckingham esperando los partes que se publican de dos en dos horas, y que también se pueden ver en todas las estaciones telegráficas de la Metrópoli.

Esta mañana ha habido en la Catedral de San Pablo y en los demás templos funciones de rogativas, á las que ha asistido extraordinaria concurrencia, y las iglesias han estado llenas todo el día. El domingo volverá á haberlas, no sólo en los templos de la iglesia anglicana, sino en todos los de las demás religiones y sectas.

Aunque hoy y mañana debían ser días festivos, han estado abiertos los almacenes y tiendas. Sólo han estado cerrados los Bancos, porque la declaración de fiesta para esos establecimientos, por lo que afecta á las relaciones bancarias y mercantiles, es decretada por el Parlamento, y no había tiempo material suficiente para que, la revocación del acta que así lo dispuso, pudiera pasar por los trámites á que deben sujetarse esas disposiciones parlamentarias. Y cerrados los Bancos, también lo ha estado la Bolsa, que no volverá á funcionar hasta el lunes.

Muchos de los enviados extraordinarios se han marchado ya, y los demás se están preparando á regresar á sus países respectivos. Van desapareciendo las tribunas y el decorado de las calles y las casas; pero aún circula por todas partes gran gentío. Ayer y hoy ha estado el parque más concurrido que nunca, y algunos de los príncipes extraños, ros y otros de la familia real se han dejado ver á la caída de la tarde.

Las pérdidas ocasionadas por no haberse celebrado la coronación y el paseo de la corte por las calles, suman una cantidad fabulosa. Los que habían construido las tribunas, tendrán, probablemente, que devolver el dinero á los que tenían tomados los asientos; los dueños de hoteles y restaurants, que habían hecho acopios colosales de viveres, tendrán también pérdidas inmensas.

Para la función de gala de la Opera, que debía verificarse el lunes, habían ingresado en la caja del teatro la friolera de 20.000 libras esterlinas. Se habían vendido 64 palcos á 100 guineas cada uno, 24 á 60 guineas y 15 á 40. Una guinea son más de cinco duros á la par. Las 500 butacas se habían pagado á 20 guineas cada una y así sucesivamente.

Cuanto se diga sobre lo que ocurrirá en el caso probable, por fortuna, de que el rey venza la enfermedad, es completamente prematuro. La convalecencia será muy larga; y aunque el rey pudiera estar dentro de un par de meses en disposición de poder soportar las fatigas de una coronación tan larga como la de la coronación, no es probable que esta se verificara en una época en que todo el mundo está ausente de Londres.

Pero aunque los periódicos se hacen eco de muchas conjeturas, no parece verosímil que se ocupen de esas contingencias en palacio en estos momentos de ansiedad é incertidumbre.

El tiempo es ideal. El calor de hoy ha estado templado, por agradable brisa del Noroeste, y el sol ha brillado en purísimo cielo azul.

Hace pocos días debutó en los conciertos que está dando en el «Empire» la orquesta de Strauss, el barítono español Sr. Aineto, tan aplaudido en el teatro Real, de Madrid. Nuestro compatriota cantó el prólogo de «Pagliacci» de una manera inimitable, y en la segunda parte, la canción del «Toreador», de «Carmen». Fué muy aplaudido, y al pedirle la repetición de esta última pieza, cantó otra, que si mal no recuerdo, es de la zarzuela «Entre mi mujer y el negro», de Barbieri. El joven barítono ha debutado con gran fortuna.

Narrator.

Londres 26 de Junio.

## La revisia de Spithead

Según leemos en la prensa extranjera, los tres buques de guerra extranjeros más viejos que debían asistir á la revista naval de Spithead, con motivo de la suspendida coronación del rey Eduardo VII, eran el acora-

zado alemán «Emperador Federico III», el acorazado sueco «Odon» y el crucero acorazado español «Carlos V».

Todos los demás buques extranjeros eran de construcción reciente, siendo el más hermoso el acorazado ruso «Pobieda», de 22.674 toneladas y que monta 63 cañones.

También ofrece un agradable aspecto el crucero francés «Montcalm», de 1.014 toneladas, con 40 cañones.

## LA CUESTIÓN OBRERA

### En Jerez.—Detalles del mitin.—Violentos discursos

He aquí algunos detalles del mitin celebrado en Jerez, del cual dimos cuenta en nuestro número de anoche, y que son interesantes por la violencia de los discursos pronunciados y la excitación que revelan: José Menacho hizo un largo discurso propagando anarquista; citó textos de filósofos y de santos, diciendo que la propiedad es el robo, y afirmó que hoy el obrero no cree en la otra vida y espera alcanzar en ésta la felicidad.

José Borrego dijo que los burgueses nunca crayeron que los obreros estaban organizados y que éstos triunfarán por la organización.

«Trabajamos—añadió—dieciséis horas por dos reales y medio. Cuando pedimos más, nos llaman irracionales y nos tratan peor que á las bestias. No estoy conforme con la rebaja de las bases presentadas. Antes me marché á morir á mi pueblo.

Manuel Espinosa (tonelero): Aquí está representada toda la masa obrera, que ante el malestar de los agricultores, acude á apaciarlos. Sigue diciendo que los patronos son unos hipócritas, que se prosternan ante los altares y luego tienen negra la conciencia. No comprende la triste situación de los obreros del campo. Combatí el destajo, que mata al obrero joven. Recomendó que se insista en la huelga.

José Torralba atacó á los obreros que no ayudan á sus compañeros y se esconden en las casas como las mujerzuelas. Atacó al presidente de la Federación, Moreno Mendoza, preguntándole dónde están sus organizaciones. Sitiarémos por hambre á los burgueses destruyendo las cosechas, que no es digna la ciudad de que recojamos las mieses. Mantendremos las bases íntegras. No queremos el óbolo de las Sociedades obreras, sino la paralización de los brazos. Antes que rendirnos á las exigencias patronales, debemos convertirnos en ciclón que barra las inmundicias sociales.

Conviéramonos en propagandistas revolucionarios. Mañana tendremos otro mitin, á ver si á fuerza de protestas conseguimos algo, y que un día amanezca Jerez sumido en silencio sepulcral. Queremos la curación radical, no paliativos. No admitiremos proposiciones parciales: todos ó ninguno.

Si los patronos desean que se quemen los campos, no hagamos eso, porque es nuestro único sustento; pero si preciso fuera para nuestra causa, le pondremos fuego.

Se acordó no transigir.

Muchos gritaron:—¡Sí!  
El presidente dice:—No soy partidario de la intransigencia, pero si se promueven conflictos, no os arrepintáis.

### Mitin suspendido

Jerez 28.—Por orden gubernativa ha sido suspendido el mitin obrero anunciado para hoy.

El gobernador funda esta suspensión en que los obreros no habían pedido la autorización en forma legal.

Cuando los obreros tuvieron noticia de la prohibición del mitin abandonaron pacíficamente el local, dirigiéndose con mucho orden á la plaza del Arenal para esperar el resultado de los acuerdos de la comisión mixta.

Un corresponsal de un periódico que intentó sacar fotografías de algunos grupos de obreros, fué rechazado por éstos, diciéndole que no se trataba de una corrida de toros.

### Reunión de obreros y patronos.—Sin acuerdo

En la alcaldía se ha celebrado la reunión de obreros y patronos, que ha durado tres horas.

En el largo debate que hubo, se propuso por los patronos, como transacción, las siguientes bases:

Aceptar los campesinos el destajo en la siega y abonarles á los trabajadores 31 reales por aranzada, aumento que significa un real más que lo acordado anteañoche.

Aumentarles un real más en las faenas de recolección.

Que los obreros coman por su cuenta, abonándoles los labradores, donde pueda hacerse, tres reales, equivalentes á la comida. Donde por la distancia y falta de taboñas se haga imposible, el labrador seguirá dando la comida.

Con arreglo á estas bases los campesinos ceden, desistiendo de la abolición del destajo, y ganan logrando la comida por su cuenta.

En los jornales sólo han logrado aumento de un real. El jornal era de una peseta. Sumando el aumento del real y los tres reales de la comida, son ocho.

El acuerdo, luego de conocido, ha sido rechazado, porque los campesinos querían de jornal 20 reales.

### Distribución de fuerzas.—Bando del alcalde

El batallón de Soria se alojó en el cuartel de San Agustín.

Dos escuadrones de caballería han ocupado los campos del centro del término de Jerez.

Se han distribuido en secciones de 10 caballos por los cortijos situados en los puntos estratégicos, desde donde pueden vigilar varias propiedades.

Cada sección recorre el radio que se le ha marcado.

Los soldados pernoctarán en los cortijos. Obedece esta distribución á proteger las

propiedades y evitar que se les obligue a dejar los trabajos a los pocos trabajadores que están en las faenas.

Los campesinos siguen llegando a Jerez. Hoy han entrado cuarenta y cinco, pertenecientes al cortijo llamado «Romanita la baja».

El alcalde ha publicado un bando excitando a los obreros a no salirse de la ley y amenazando con castigar a los que ejerzan coacciones.

En Bornos

Dicen de Jerez que el jefe del puesto de la Guardia civil de Bornos participa que el día 24 se reunieron en el centro obrero titulado La Fraternidad los labriegos de aquella villa, y acordaron no volver al trabajo si los patronos no aceptaban las bases que les presentaban.

Los patronos las han rechazado, añadiendo que si para el sábado no se ha resuelto nada acerca del particular, quedarán ellos en libertad de contratar las faenas, sin limitación de ninguna clase.

En Valencia

Valencia 28.—Hoy se han presentado las nuevas bases para el servicio de los empleados del tranvía de la Sociedad Valenciana y del ferrocarril de la misma Compañía.

Estos señalan el plazo de quince días, pasado el cual se declararán en huelga. Los empleados de tranvías de la Sociedad Eléctrica se reunirán mañana para acordar la actitud que han de adoptar.

La Sociedad de Albañiles ha publicado una hoja en defensa de que los peones ganen 10 reales; se proponen realizar una energética campaña hasta conseguirlo.

En Madrid

Ayer empezaron a distribuirse socorros a los obreros carpinteros declarados en huelga en esta corte, habiéndose repartido 14.000 pesetas por la caja de resistencia, y teniendo otra suma igual para el próximo sábado.

Se dice que en breve se reunirá la Junta local de Reformas sociales, para ver de llegar a una fórmula de avenencia en la cuestión de las huelgas pendientes hoy en Madrid.

Como hace dos días anunciáramos, anoche celebraron una reunión las obreras planchadoras de Madrid, para constituirse en Sociedad y discutir el reglamento.

El Rey Eduardo

Cambio de decoración.—Fiestas probables.

Londres 28.—En todas partes, y especialmente en Palacio, reinan lisonjeras esperanzas, habiendo sustituido la más viva alegría a la tristeza que en los primeros días de la enfermedad del rey se retrataba en todos los semblantes.

Se considera seguro que la semana próxima se celebrarán las numerosas fiestas que se habían dispuesto en honor de los ministros coloniales, particularmente la soberbia fiesta en el ministerio del ramo, en honor de los príncipes indios, y cuyos preparativos han durado muchos meses, costando sumas inmensas.

El príncipe de Gales y el duque de Connaught han ordenado que no se retiren las iluminaciones de sus respectivas moradas, con cuyo motivo se reservarán en todas partes para el día del restablecimiento del rey.

Curación rápida

Londres 28.—Los progresos que el rey experimenta en su curación son tan rápidos, que esta tarde, y bajo la dirección del cirujano sir Frederick Treves, S. M. fue trasladado desde su lecho a un diván de ruedas, soportando el movimiento sin sufrir ningún dolor.

El parte médico publicado esta noche dice:

«El rey pasó muy bien el día. Progresos muy satisfactorios.»

«The Daily Mail» asegura que ya se trata de trasladar al enfermo a Cowes para su convalecencia.

La reina enfermera

Londres 28.—La reina Alejandra cuida constantemente a su esposo, con el delatante puesto como a las enfermeras.

El rey, en broma, ha felicitado a la reina por su nuevo cargo de enfermera, y le ha hecho escribir cartas autógrafas a los príncipes extranjeros, agradeciendo su venida a Londres y el interés que han demostrado por él al conocer su enfermedad, y diciendo que siente mucho no poder escribir personalmente.

El rey ha firmado dos cartas.

Preces por el rey

Londres 28.—Mañana domingo se celebrará en la iglesia católica del Oratorio un solemne servicio religioso por la salud del rey, oficiará monseñor Merry del Val, enviado extraordinario del Papa.

Saludo de los boers

Londres 28.—Entre los despachos recibidos en Palacio, hay un telegrama de los boers, reunidos en la asamblea de Balmoral (Transvaal), en el que piden a Dios que conserve largo tiempo la vida del rey y de la reina.

Siguen las noticias lisonjeras

Londres 29.—El último parte médico de la noche sobre el estado del rey Eduardo es tan satisfactorio como los anteriores.

El rey pasó el día de ayer bastante bien, y la temperatura ha sido normal.

El enfermo se ha quejado algunas veces de pequeña molestia en la herida.

Londres 29 (9:50 m.)—Vía Bilbao.—Según el parte médico de esta mañana, el rey Eduardo ha pasado la noche muy bien, recobrando fuerzas.—Fabra.

Certamen militar

Los premios

He aquí la lista de los premios otorgados ayer en el certamen militar y de los autores que han obtenido:

Tema I.—Táctica de Infantería.—Premio de la Excmo. Diputación de Toledo (un sable de Moberg), al comandante de Infantería D. Ricardo Bargañete. (A este Jurado le ha cabido el honor de dictaminar, en un certamen particular, sobre la táctica del Sr. Bargañete, antes que lo haya hecho oficialmente la Junta de Táctica.)—Medalla de plata, al capitán de Infantería D. Julio Benito.—Accésit, al de igual empleo y arma D. Antonio Aced.—Táctica de Caballería.—Premio del Club

de la Pluma y de la Espada, do esta corte (una espada francesa), al primer teniente de Caballería D. Eliseo Sanz.—Accésit, al capitán de la misma arma D. Simón Latorre.

Táctica de Artillería.—Premio primero del Casino de Madrid (reloj de bronce con grupo decorativo), al comandante de Artillería señor conde de Casa-Canterac.—Segundo premio, del mismo Casino (una figura de bronce), al teniente, también de Artillería, D. Pedro Jevenois.

Tema II.—Estrategia.—Premio de S. M. la Reina Regente (reloj de oro de bolsillo), a «Juan Soldado».—Premio de S. A. la Infanta Isabel (reloj de sobremesa), al excelentísimo Sr. D. Amós Salvador, exministro de Hacienda.

Tema III.—Suministro de los ejércitos en operaciones.—Premio de la Excmo. Diputación de Segovia (dos magníficas figuras de bronce representando el Arte y la Industria), al alumno de la Academia de Administración militar, doctor en Derecho y en Filosofía y Letras, D. Marcelo de Usera.—Medalla de plata, al capitán de Estado Mayor D. Francisco Gaviedo.—Otra medalla de plata, al oficial segundo de Administración militar D. Juan Arnaldo.

Tema IV.—Proyecto de ferrocarriles militares.—Premio de SS. AA. los Príncipes de Asturias (una puerca de plata), al capitán de ingenieros D. Eusebio Jiménez Lluerna.

Tema V.—Naturaleza y aplicación de los explosivos.—Premio del Centro del Ejército y la Armada (una pistola Mauser), al teniente coronel de Artillería D. Ricardo Aranz.—Medalla de oro, al capitán de la propia arma D. Antonio Garrido.—Medalla de plata, al comandante de la misma arma don Severo Gómez Núñez.—Otra medalla de plata, al farmacéutico primero D. José Ubeda.

Tema VI.—El servicio sanitario en la guerra.—Premio del Excmo. Ayuntamiento de Toledo (una espada época Carlos III), al subinspector médico de primera D. Alfredo Pérez Dalman.—Medalla de plata, al médico mayor D. José González García.—Accésit, a los médicos primeros D. Aurelio Ripoll y el Sr. Sánchez Reyes.

Han quedado desiertos los temas V, VIII y IX.

Alboroto estudiantil en Suiza

Paris 28.—En la Universidad de Ginebra han ocurrido graves desórdenes.

El profesor Vetter, de Berlín, en una conferencia, dijo que la Suiza del Norte es una provincia alemana. Un grupo de estudiantes, ofendidos por estas palabras, esperó al profesor a la salida de la Universidad y le atacó violentamente.

Fués necesaria la intervención de un fuerte pelotón de policía para proteger al catedrático.

Los agentes desnavaron el sable, cosa inusitada en Suiza, hiriendo gravemente a varios estudiantes.

MANIFESTACION REPUBLICANA en Alicante

Alicante 27.—Anoche se improvisó una manifestación en el paseo de Méndez Núñez, para dirigirse por la plaza de Castellar a la calle de San Fernando, donde está situado el Gobierno civil.

Una comisión de los manifestantes, compuesta de jefes de las fracciones republicanas, habló con el gobernador dimisionario, R. Riu, pidiéndole la libertad de los detenidos en la cárcel a causa de los sucesos de la procesión del otro día.

El gobernador les contestó que el asunto dependía del fiscal de la Audiencia y del juez instructor, y que a él tocaba rogarles que se retiraran unas masas reunidas sin el competente permiso de la autoridad.

Los manifestantes se disolvieron con el mayor orden.

Hoy han sido puestos en libertad nuevo de los detenidos.

Quedan en la cárcel ocho republicanos.

La catástrofe de Allariz

Orense 28.—El alcalde ha publicado un bando participando la concesión del donativo del Rey.

El lunes se celebrarán solemnes funerales, costeados y presididos por el diputado Sr. Cobián. Asistirán representaciones de los Ayuntamientos de todo el distrito.

Los datos exactos de la extensión de la catástrofe, hasta ahora, son estos: Muertos, 25; heridos, 95.

Se ha enviado al gobernador un estado expresivo de la fortuna de las víctimas y de sus familias, para que sirva de base al reparto de socorros.

Explosión en una mina

Un niño muerto.—Cinco heridos. Anoche se recibió un telegrama en el ministerio de la Gobernación, participando que en la mina «Concha», situada en el término de La Unión (Murcia), había ocurrido un desgraciado accidente.

Reventó el tubo de una caldera empleada en los trabajos de extracción, matando a un niño e hiriendo a cinco mineros, dos de ellos de gravedad.

El suceso ha producido el natural sentimiento en toda la zona minera.

La revolución de Venezuela

Nueva York 28.—El «Herald» ha recibido un despacho de Curaçao diciendo que los revolucionarios detuvieron entre Caracas y La Guayra un tren en el que iban el ministro de España, Sr. Ayala, su esposa y la esposa del ministro de los Estados Unidos.

Los insurrectos hicieron prisioneros a muchos oficiales venezolanos que también iban en el tren.

El tren continuó su marcha con los demás viajeros, y al llegar a La Guayra, el ministro español fué saludado oficialmente por los buques americanos «Cincinnati» y «Tepica», los cuales izaron el pabellón español.

DESGRACIAS POR LOS RAYOS

En Villambrán

Salagún 28.—Ayer tarde, en el pueblo de Villambrán, en la provincia de Palencia, distante 15 kilómetros de esta población, ha ocurrido una desgracia.

Una joven recién casada, María Martínez, se hallaba en la cocina de su casa cociendo a máquina, en unión de su cuñada Ricarda Gil, cuando penetró una chispa eléctrica por la chimenea, produciendo la muerte a la primera sin causar daño alguna a la segunda.

En Bilbao

Bilbao 28.—Desde ayer están descargando fuertes tormentas. Al anocheecer cayó un rayo en los almacenes de la fábrica Franco-española, situada en las inmediaciones de Erandio.

La exhalación cayó en la dependencia donde se verificaba el pago de los jornales de la semana a los obreros.

Cinco de éstos quedaron gravemente heridos.

La causa Malleu

Sentencia

Los Sres. García Díaz, Estrada y Valdés, que forman la sección tercera de la Audiencia provincial, han dictado sentencia en la causa que contra Malleu se vio hace pocos días como autor de heridas a varios individuos, causadas al disparar a temeraria imprudencia un tiro a una pantora que luchaba el año pasado con un toro en la Plaza de Madrid.

El demandador es condenado a la pena de dos meses y un día de prisión e indemnización de 1.500 pesetas por cada uno de los tres delitos de lesiones graves por imprudencia, y a cinco días de arresto menor y 15 pesetas de indemnización por cada una de las 15 faltas incidentales de lesiones, aplicándole el real decreto de indulto de 12 de Mayo último.

En lo que afecta a la responsabilidad civil subsidiaria del empresario de la Plaza de Toros, se declara que no há lugar, alzando el depósito de 5.000 pesetas que tenía constituido, y dejándose en libertad a los perjudicados para que entablen las demás acciones civiles que entiendan oportunas.

Los heridos de Carabanchel

Dentro de su estado de gravedad, y aunque sumido todavía en un ligero sopor, el sargento Lapuente continúa mejorando.

El segador Emilio Gaitán está mucho más grave, pero su estado no acusa retroceso.

El médico mayor D. Rafael Atienza y el primero D. José Huertas le levantaron ayer los apósitos de cara y cabeza, haciéndole la cura y viendo que las heridas presentaban satisfactorio aspecto.

También se notó que el segador no quedará ciego, habiéndose salvado el ojo izquierdo.

Terminado ya el sumario por el juez militar, teniente coronel D. Mariano V. Ortiz, ayer quedaron los autos en la Capitanía general.

El canal de Isabel II

Pago del agua

La dirección general de Obras públicas ha publicado en la «Gaceta» una orden en que, con relación a los pagos que deberán verificarse en Julio próximo por consumo del agua procedente del canal de Isabel II en los diferentes sistemas y conceptos de suministro, se previene que el abono de los recibos correspondientes se verificará los lunes, miércoles y viernes, de nueve a once y media, en la caja de la Intervención, instalada en el ministerio de Agricultura.

Consiguiéndose en la orden otras reglas y se manifiesta que terminado el mes de Julio el plazo que en caso de necesidad señale la Intervención, se procederá sin nuevo aviso a la suspensión en el suministro de aguas a los concesionarios que no hayan pagado.

Los concesionarios por el sistema de contador recibirán antes del día 15 de Julio las liquidaciones correspondientes, pudiendo reclamarlas, caso de extravío, en las oficinas de la Intervención del canal de Isabel II.

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Marina

Real decreto derogando los de 4 de Octubre de 1900 y 6 de Febrero de 1901, que dispusieron la refundición de los cuerpos de secciones de archivo y auxiliares de oficinas de Marina.

Gobernación

Anulando la destitución del secretario del Ayuntamiento de Cerro (Lugo), D. Justo Basanta y Marino, y disponiendo sea puesto en su cargo.

Idem la suspensión del secretario del Ayuntamiento de Valle de Oro (Lugo), don Antonio Pardo.

Idem la suspensión del secretario del Ayuntamiento de Otero del Rey (Lugo), don Jesús Prado.

Idem la destitución del secretario de Laguarda (Salamanca), D. Emilio Muñoz.

Declarando la incompatibilidad de don Jerónimo Trujillo para el cargo de secretario del Ayuntamiento de Vico del Marqués, por ser al mismo tiempo notario eclesiástico.

Resolviendo que se agregue el término municipal de Zafrá al partido de Huete, segregándolo del de Belmonte.

Idem un expediente relativo al Ayuntamiento de Belinchón.

Otra resolutoria de un expediente sobre que se concedan a la zona de Malibao (Santander) los beneficios de la ley sobre ensanche de poblaciones.

Dirección general de Sanidad.—Anunciando haberse declarado la existencia del cólera morbo asiático en Shanghai.

Hacienda

Real orden habilitando las playas de Portonovo y Baldoño (Coruña), para el embarque de maderas de pino.

Instrucción pública

Reales órdenes desestimatorias de instancias presentadas por los señores que se expresan sobre el orden de colocación en el escalafón de los funcionarios de la secretaría de la Universidad Central.

Otra disponiendo se anuncie nuevo concurso para el arrendamiento del teatro Real.

Otra trasladando a la cátedra de Historia Natural y Fisiología e Higiene del Instituto de Huelva a D. Francisco de las Barras y de Aragón, catedrático de igual asignatura en el Instituto de Avila.

TEATROS

Eden Concert

En el teatro Moderno comenzará esta noche la temporada de verano del Gran Eden Concert.

Se cultivará el género francés, que tan en boga está actualmente en Madrid.

La compañía es numerosa, y en ella figuran números que serán muy del agrado del público madrileño.

Mlle. Jane Peltier es una graciosa cantante que obtendrá gran éxito, y Mlle. Dero-may una tiple de segura aceptación. También figuran en el cuadro Mlle. Marcy, que tiene mucha gracia, y Mlles. Roberti et Ronaldi, bailarinas de gran arte.

Para dar a conocer a la compañía, el empresario, Sr. Xapelli, invitó anoche a algunos escritores y a varios periodistas y amigos, que presenciaron satisfechos el ensayo y aplaudieron en distintas ocasiones, no sólo a los artistas mencionados, sino también a la señorita Mercedes Amores, ya conocida del público madrileño, Korlor, Marie, Roger y hermanos Román.

Esta noche se verificará la inauguración de este espectáculo, presentándose al públi-

co la notable compañía hispano-francesa que ha de actuar.

La compañía Guerrero Mendoza

Coruña 28.—Ha llegado el Sr. Berría-túa para conferenciar con la Guerrero y Mendoza sobre la campaña de invierno en el Español.

La Guerrero y Mendoza, el director artístico, Sr. Balart, y otros salieron en el tren de esta mañana para Betanzos, allí tomarán un lindo automóvil eléctrico, propiedad de Mendoza, para trasladarse al Ferrol, donde debutarán con «La niña boba».

El resto de la compañía marchó ayer por mar.

Del Ferrol irán sucesivamente a Lugo, Orense y Bilbao, llegando a Madrid en el otoño.

La campaña teatral hecha en la Coruña ha sido una de las más brillantes que se recuerdan. Calcúlase el producto en 18.000 duros, siendo 6.000 el beneficio líquido obtenido por la empresa.

NOTICIAS

Sorteo supletorio de quintos

El alcalde de Madrid ha publicado un bando haciendo saber que el domingo 6 del próximo Julio, y con las formalidades prevenidas en el cap. VII de la ley de reclutamiento, se verificará en los distritos de esta capital y locales de costumbre, el sorteo supletorio de los mozos que se hallen comprendidos en la real orden del ministerio de 13 de Mayo.

El Sr. Ojeda

Tánger 28.—Se ha embarcado en el «Piélagos» el Sr. Ojeda, para tomar en Cádiz el vapor que ha de conducirlo a Nueva York. Fueron al muelle a despedirle las autoridades marroquíes, el personal de la legación y del consulado, los reverendos padres de la misión Franciscana, el cuerpo diplomático consular extranjero, en pleno, la Cámara de Comercio española y numerosa representación de la colonia de España y de las demás naciones.

La despedida fué muy cariñosa.

Muñimiento de una casa.—Dos víctimas

Dicen de Gijón, que en la casa núm. 40 de la calle del Gas, de aquella población, ha ocurrido una sensible desgracia.

Cuando se encontraban las niñas Moirama y Florida Corcen en el piso principal, vino de súbito al suelo la techumbre de la casa que estaba todavía sin concluir.

Las infelices criaturas quedaron sepultadas en un informe montón de tablas y piedras, de donde se sacó a Moraima ya cadáver y a Florida con heridas y contusiones de inminente gravedad.

El general Ochando

Ha llegado a Talavera el inspector de la Guardia civil, general Ochando, para revisar los puestos de su instituto.

En la estación le esperaban las autoridades militar, judicial y eclesiástica.

Ha sido obsequiado con un «lunch» en el Ayuntamiento.

La Sociedad de Salvamento de Naufragos.—Visita a S. M. el Rey.

La comisión ejecutiva de la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos, presidida por el señor marqués de Reinosas, fué a saludar al Rey, como primer socio protector que es de dicha Sociedad.

S. M. se dignó entonces manifestarle que deseaba crear un premio de mil pesetas anuales, que debiera otorgarse al que realizara el hecho más heroico prestando auxilio a naufragos, o a la familia del que pereciera al llevarlo a cabo.

Proceso sensacional

Don Benito 28.—Ha causado profunda sensación el auto de procesamiento dictado hoy por el juez contra D. Carlos García de Paredes, persona de muy distinguida familia.

Dícese que se le acusa de la muerte de dos señoras, madre e hija, ocurrido en dramáticas y misteriosas circunstancias.

También se dice que falta todavía por descubrir su cómplice.

El procesado asistió al entierro y fué a inscribirse al día siguiente en la lista de suscripción para los gastos de la sepultura. Se asegura que desde ayer presenta signos de perturbación mental. Hoy ha pedido confesión.

Premios a literatos pobres

No habiendo encontrado la Real Academia Española, encargada de adjudicar el premio fundado en su testamento por don José Piquero, ninguna obra de las escritas en 1901 que juzgase digna de obtener tal recompensa, y disponiéndose en dicho testamento que si esto ocurriese en algún año, la cantidad correspondiente se distribuya entre los literatos pobres, prefiriendo siempre a los enfermos y ancianos y a los que por su honradez y buena conducta se hayan hecho acreedores a esta distribución, las personas que, por hallarse en las condiciones expresadas, aspiren a ser socorridas por la Academia, podrán dirigir sus solicitudes al Excmo. señor director de esta

EDICION DE LA NOCHE

EL BANQUETE A CANALEJAS

Como estaba anunciado, a las doce dió principio el almuerzo-lunch organizado en honor del Sr. Canalejas en los Jardines del Buen Retiro.

La concurrencia era muy numerosa (unas 2.000 personas), viéndose representaciones de todas las clases sociales, dominando la popular.

Serviase el almuerzo en cuatro tiendas, previa la presentación de una tarjeta especial, en cuyos ángulos iban escritos los platos que habían de servirse. En la primera se daba «consommé», en la segunda flambres, en la tercera los postres y en la última café, licores y habanos.

El aspecto de los Jardines era muy pintoresco, veían por todas partes mesas rodeadas de invitados, y muchos, no habiendo encontrado mesas ni sillas, sentábanse en el suelo como en pleno campo.

A la una menos cuarto entró el Sr. Canalejas, acompañado de varios amigos, siendo recibido con salvas de aplausos.

El menú estuvo bastante bien servido.

Desde la una y media de la tarde, los palcos y butacas del teatro de los Jardines estaban totalmente ocupados por la concurrencia.

Figuraban en ésta gran número de repu-

Corporación y presentarlas en la secretaría de la misma, calle de Felipe IV, núm. 2, hasta el día 31 de Octubre del corriente año.

El crimen

de la calle de Fuencarral

El enterramiento del señor Pastor.

Como dijimos anoche, en el testamento del Sr. Pastor, abierto ayer, figura la cláusula de que su cadáver fuese enterrado en el cementerio civil, con arreglo al rito protestante.

La última voluntad del Sr. Pastor ha quedado incumplida en este punto de conciencia. Su cadáver, una vez practicada la autopsia, recibió sepultura católica en el cementerio de la sacramental de Santos Justo y Pastor, por desconocerse entonces la cláusula testamentaria y presumirse «juris tantum» que había fallecido en el seno de la Iglesia católica.

Aun cuando no se sabe hasta ahora cuál será la actitud de la autoridad eclesiástica, presume «El Imparcial» que al menos entablará la oportuna reclamación contra la permanencia del cadáver de un protestante en cementerio católico que, por este hecho, quizá ha venido a quedar en entredicho, e imposibilitado, por tanto, para el sepelio de cuerpos de católicos mientras no se proceda a la reconciliación de la sacramental.

Las disposiciones sanitarias vigentes.

Las vigentes disposiciones sanitarias, y particularmente las reales órdenes de 19 de Mayo de 1894, 12 de Mayo de 1849 y 30 de Enero de 1851, prohíben terminantemente las exhumaciones hasta tanto que transcurran dos años, por lo menos, de la defunción, si bien la jurisprudencia aplicable a este caso es poco numerosa y contradictoria.

Pesquisas negativas

Barcelona 28.—La policía ha continuado practicando gestiones encaminadas a la captura de Cecilia Aznar.

No han dado hasta ahora ningún resultado.

Se cree que ha marchado al extranjero.

En las oficinas de la policía se nos ha dicho que creen no ha llegado a ésta, aunque haya tomado billete hasta Barcelona.

Se inclinan a creer que estará en Portugal.

También se considera probable que en el trayecto recorrido haya tomado el tren de la línea de Sagunto, internándose en Levante.

Lo que dice el novio de Cecilia.

San Sebastián 28.—El delegado señor Puga ha marchado nuevamente a Pasajes, visitando a la madre de Cecilia Aznar, la cual meiga haber recibido carta de su hija en estos últimos días.

Fuentes, el novio de la fugitiva, ha declarado que en una carta fechada el día del crimen le manifiesta Cecilia que la espera el domingo 29 en la estación de Pasajes.

Asegura Fuentes que continúa ignorando el paradero de su novia.

Aquí se supone que se habrá internado en Francia, pasando por Cataluña ó por Navarra.

Pago a las clases pasivas

En el mes de Julio se abon

grandes partidos: el de la izquierda, compuesto por los verdaderos liberales y demócratas, y el de la derecha, compuesto de reaccionarios y clericales.

Yo saludo desde aquí a todos los demócratas, sea cualquiera el campo de donde procedan. (Aplausos.)

Refiere su reciente campaña de propaganda por provincias, á la cual—dice—puso término un acto que no quiero calificar.

Suponíase en las altas esferas—desde donde no sé si se dirigió ó se desprimita—la nación—que me acechaban en mi viaje maquinaciones de mis adversarios. Pero, ó estos no habían maquinado nada, ó no tuvieron valor para realizar sus intenciones; y entonces el Gobierno hizo contra mí lo que no hubieran hecho los clericales y reaccionarios. (Grandes aplausos.)

Decíase que en Valencia iba á ocurrir un conflicto y se adoptaron precauciones exageradas; pero nada pasó, merced á la disciplina y cultura de aquellas masas republicanas.

Hace una reseña de su llegada á Barcelona, donde entró secuestrado por la Guardia civil.

Se me dijo que me retirara del balcón de la casa donde me hospedaba, y que en otro caso, se haría fuego por la fuerza pública. Aquello fué un verdadero secuestro de que se hizo víctima á un hombre que acababa de ser ministro, á quien se buscó reiteradamente para el Gobierno como base fundamental del mismo; al hombre que combatió en el Parlamento la boda de la Princesa de Asturias, con el aplauso de todo el partido liberal, contribuyendo con tal campaña á la entrada de éste en el poder. (Aplausos.)

Alude al viaje que hizo á Manresa, cuando era ministro de Obras públicas, en compañía del señor conde de Romanones. Entonces se hicieron circular también rumores alarmantes, como el de que había preparados cuatro hombres que atacarían en el tren contra la vida de ambos ministros; pero no ocurrió nada, y yo pude, en cumplimiento de deberes que estimo más que la propia vida, hablar en un sitio público, invocando el nombre sagrado de la patria, abrazado á la bandera española. (Ovación.)

¿Qué ha pasado en el partido liberal? A un ilustre literato, al hombre que ha escrito esa obra verdaderamente extraordinaria, en cuyas páginas se retrata fielmente la influencia jesuítica dominante en España, se le quiere negar una merced que se está concediendo á verdaderas medianías. (Aplausos.)

¿Es que ha cambiado Galdós, el autor de «Electra», ó ha cambiado el partido liberal? Yo creo esto último. (Grandes aplausos.)

A mí me ha pasado algo parecido. También fui aclamado cuando combati la boda de la Princesa de Asturias, y ahora se me combate y zahiere.

Pasa después á examinar el programa que se redactó y aceptó por todos al entrar el orador en el Gobierno, fijándose principalmente en el proyecto de ley sobre Asociaciones, que tenía por principal objeto limitar la influencia de las Congregaciones religiosas.

Censura que no se abrieran las Cortes, con el pretexto de las imperiosas vacaciones del estío, las cuales no deben cejar con los hombres de Gobierno.

Sin duda era necesario—añade—contar para aquella ley con el «marchamo» del Vaticano.

Recuerda las frases de Cánovas cuando se discutía el artículo 11 de la Constitución vigente, relativas á que toda materia de derecho eclesiástico público corresponde á la soberanía del Estado, que no puede ser discutida.

Ahora se hace lo contrario; pero si otros abandonan sus compromisos, yo los sostengo. Dominan actualmente los reaccionarios, siendo imposible lo progresivo en un país educado para la servidumbre y la reacción. (Grandes y prolongados aplausos.)

Hace un llamamiento á la unión de todos los demócratas, y dice que por serio éi, se le dirigen injurias que desprecia. Cuando no se pueden dominar los corazones—exclama—se hierne á mansalva las honras.

No creo que para ser monárquico haga falta adular á los reyes y llevar y traer carteras sin que se obtenga la firma de los decretos, convirtiendo el cargo de ministro en mera prolongación de la servidumbre palatina. (Aplausos.)

Desde este punto de vista, no tengo inconveniente en solicitar el concurso de todos los republicanos para combatir la ola negra. No sé á dónde me llevará la fortuna; pero conservaré siempre la serenidad de mi conciencia y la energía de mi voluntad.

za forstal y minera que hoy está en manos improductivas, y la reorganización administrativa sobre bases de la división de funciones, la descentralización y la responsabilidad.

En un elocuente párrafo dice que se despoja de toda ambición, que no quiere ser jefe de ningún partido á la española, ni cacique, sino un propagandista; que renunciará su parte en el botín de la victoria; que seguirá su campaña con perseverancia y verdadera vocación de mártir, despreciando todas las injurias é insidias.

Vuestros aplausos—termina—me servirán de estímulo. Tengo fé en mis convicciones. ¿Hay pulso en el país? Si existe, es necesario aprovecharlo; si no, tendremos que permanecer sumidos en esta somnolencia cataléptica.

El discurso del Sr. Canalejas duró una hora. Fué frecuentemente interrumpido por los aplausos y vivas del público, y á su final el orador fué objeto de una nueva ovación.

Seguido de un numeroso grupo, el Sr. Canalejas salió del teatro, y después de permanecer algunos momentos en el paseo circular de los Jardines, se encaminó á su domicilio, sin que haya ocurrido ningún incidente.

### Distribución de premios

Esta mañana, á las diez, se ha verificado en el teatro Moderno la solemne distribución de premios que el Colegio de la Sociedad francesa concede anualmente á los alumnos que asisten á sus aulas.

El acto ha sido presidido por el embajador de la República, M. Patenotre. Antes de distribuir los premios se representó la opereta francesa «Un voix d'or», por individuos de la colonia francesa.

Los intérpretes fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia.

En el Colegio de San Ildefonso, Redondilla, 2, se ha verificado esta mañana, á las once, la distribución de premios á los colegiales que se han distinguido por su aplicación y buena conducta.

### El teatro Real

La «Gaceta» publica hoy una real orden del ministerio de Instrucción pública anunciando por quinta vez y término de seis días concurso para el arrendamiento del teatro Real.

Por el nuevo pliego de condiciones se rebaja la fianza á 50.000 pesetas.

### VIAJE DEL MINISTRO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

#### En el trayecto.—Llegada á Zamora

Zamora 29 (11'25 m.) Llegamos á las nueve. Con el ministro venían el subsecretario, Sr. Requejo; los señores Sres. Trueba y Belmás; diputados Sres. Rodríguez Guerra y Galarza, y el arquitecto Sr. Mathet, autor del proyecto del nuevo Instituto.

Desde Nava del Rey comenzaron en todas las estaciones á salir comisiones á saludar á los viajeros, vitoreando á los Sres. Sagasta, Romanones y Requejo.

La máquina fué engalanada en Toro, y el alcalde de este pueblo ofreció á los expedicionarios un desayuno. Aquí les esperaba el gobernador civil y el diputado Sr. Cid.

En Correes, como no había música, tocaron la Marcha Real en un piano de manubrio.

En Zamora esperaban en la estación los Obispos de Zamora y la Habana, el senador Sr. Villapadierna, el alcalde, el presidente de la Diputación, concejales, el clero del Instituto y numeroso público, que aclamó al ministro, oyéndose numerosos vivas al Rey, á Sagasta y al partido liberal.

Una pequeña lluvia que cae amenaza deslucir el acto.

El Sr. Betegón, en nombre de la prensa, se asoció á la idea de cultura que representa el banquete.

Al levantarse el señor conde de Romanones es saludado con una estuasiasta salva de aplausos.

Saluda en primer término á Zamora y al Magisterio.

A continuación dice que se celebra un acto político, y que como hombre político hablará. Soy—añade—eminente sagastino y progresista como el ilustre hombre público que se halla al frente del Gobierno. (Aplausos.)

Recuerda la historia política de Sagasta, afirmando que nadie pudiese seriamente decir que no es liberal quien, como Sagasta, expuso tantas veces su vida por la libertad.

Esto se dice impune en determinadas propagandas políticas.

Hoy se dá el título de liberal á quien, sin peligro ninguno, sigue en coche hasta determinada casa, mientras que antes, á los que hacían propaganda democrata, se les encarcelaba y ponían en riesgo la vida.

Ahora, por ingratitude de los que hasta ayer fueron amigos nuestros, preténdese llamarnos Vaticánistas.

Somos liberales sin retroceso, y no tenemos que recibir lecciones de quienes compartieron con nosotros las responsabilidades.

Gobernamos con seriedad, atendiendo á la libertad. No son liberales quienes desertan de su puesto sin lograr el triunfo, sino quienes desde él logran que triunfe la libertad. (Grandes aplausos.)

### La Exposición caligráfica

Esta mañana visitó á S. M. una comisión de la Exposición caligráfica-pendolística, encargada de entregarle un álbum conmemorativo de la Exposición actual.

Companion la comisión las señoras doña Concepción de Luis, doña María La Rigada y doña Pilar Martínez, y los Sres. Carrillo, Cortés, Vallieros y Surroca.

Recibieron SS. MM. y la Princesa de Asturias.

El Rey concedió un premio, que se adjudicará uno de estos días.

La comisión salió muy complacida del recibimiento.

A las doce y media se celebró en el local de la Exposición una comida para celebrar el feliz éxito de aquélla y su clausura.

Al terminar la comida hicieron uso de la palabra los Sres. Granell, Surroca, Muzás, Blanco, Pinillos, Salvi, Villacián, Carrillo, Cortés y Píera, y algunos periodistas en representación de la prensa.

Todos hicieron votos por la prosperidad de las sucesivas Exposiciones y por el progreso de la letra española.

El jurado, por unanimidad, ha concedido los siguientes premios de honor: Escuela Normal de Maestros.—Escuelas Pías de San Antón.—Emilio Fernández.—Instituto Geográfico y Estadístico.—Nicolás Aquino.—Ramón Rosúa.—Félix M. Pinillos.—Escuela Normal de Maestras.—Colegio de Sordo-mudos.—Escuelas de Aguirre.—Manuel Salvi.—Julio Barrón.

Además se han concedido otros muchos premios de menos importancia.

### El cultivo del tabaco en Francia

París 29.—El ministro de Hacienda no se muestra dispuesto á autorizar el libre cultivo del tabaco en los departamentos franceses; pero como hay muchos intereses agrícolas á favor de dicho asunto, se cree que éste puede dar lugar á serias dificultades para el gobierno.

miento del súbdito español Pedro Pastor y Egea, natural de Valencia, de estado viudo, sin hijos; no constan los bienes que haya podido dejar, y se cree que otorgó testamento antes de morir.

El cónsul de España en Gibraltar participa al ministerio de Estado el fallecimiento del súbdito español Juan Mata y Bello, natural de San Juan del Campo (provincia de la Coruña), dejando una propiedad en La Línea de poca importancia y algunos muebles y ropas de escaso valor.

### Suicidio

Zaragoza 29 (4'45 tarde.) En la estación del Norte un individuo llamado Antonio Terero, de sesenta años, se ha arrojado á la vía al pasar un tren de mercancías, siendo arrollado, quedando separada por completo la cabeza del tronco.

El Juzgado se presentó en el lugar del suceso, recogiendo el cadáver y conduciéndolo al Depósito judicial.

Continúa sin solucionar la huelga de tejedores y fundidores de acero.—Mencheta.

### Una iglesia saqueada

La prensa rusa da cuenta de una fechoría de una de las partidas de bandidos que infestan las montañas del Cáucaso.

Una mañana se presentó la cuadrilla en la iglesia de San Antonio, situada á las puertas de la aldea de Markoni, asaltándola. Celebraba la misa un viejo sacerdote, y asistían algunos vecinos. Al ver á los bandidos, la concurrencia, asustada, huyó; sólo el oficiante permaneció inmóvil junto al altar, sin acordarse por los repetidos disparos de fusil que los invasores hacían al aire.

Viendo esto los bandidos, se arrojaron sobre él, golpeándole brutalmente con las culatas y exigiéndole manifestase el sitio donde se hallaba la caja del convento.

El sacerdote se resistió, y en vista de ello, los malhechores saquearon el templo, llevándose cuantos objetos encontraron de algún valor y una pequeña cantidad en dinero. Cuando acabaron con todo, se marcharon sin ser perseguidos de nadie y dejando al sacerdote mal herido.

### EL MINISTRO DE AGRICULTURA EN BURGOS

Llegada á Burgos.—Recibimiento entusiasta

Burgos 29 (12 mañana.) A las once llegó el ministro de Agricultura y las personas que le acompañan.

En la estación esperábanle todas las autoridades, corporaciones oficiales y mercantiles, el director de Obras públicas y otros extraordinarios.

Al bajar del tren el Sr. Suárez Inclán, fué vitoreado, al propio tiempo que resonó una nutrida salva de aplausos.

Una compañía con bandera y música hizo los honores de ordenanza.

### En la capilla del Ayuntamiento.

Burgos 29 (12'30) El ministro de Agricultura y personas que le acompañan, además de las corporaciones citadas, desde la estación se dirigieron á oír misa en la capilla del Ayuntamiento. En esta se conservan los huesos del Cid.

### Inauguración del Congreso minero-agrícola.

Burgos 29 (3 l.) Se ha inaugurado el Congreso minero-agrícola. El teatro, donde se celebraba el acto, se hallaba atestado de numeroso público, formado de todas las clases sociales, descolando en plateas, palcos y butacas distinguidas damas.

El secretario de la comisión organizadora dió lectura á una Memoria en que pone de relieve la importancia de la agricultura, enumerando después los trabajos premiados.

El presidente de la Diputación, en breves frases, hizo la presentación del ministro de Agricultura.

El Sr. Suárez Inclán (de uniforme) pronunció á continuación un elocuente discurso, en el que ensalza la familia, preconiza la necesidad de fomentar la educación de la mujer, y prometió hacer cuanto pueda desde su cargo en pro del fomento de la agricultura.

mejor. El Sr. Baamonde, encargado de reemplazarlo durante su enfermedad, ha llegado hoy á Jerez.

La tranquilidad sigue siendo completa.

En la huelga de Jerez, fácil es advertir que los obreros de ideas radicales aun siendo los menos, se imponen al mayor número, que profesa ideas pacíficas, lo cual no es obstáculo para que algunos corresponsales, excesivamente miopes, estén haciendo, sin saberlo, el juego de los anarquistas.

El discurso del Sr. Canalejas ha defraudado las esperanzas de los que creían que haría declaraciones todavía más radicales que las que formuló en Valencia y Castellón.

El Sr. Canalejas se mantiene dentro de la Monarquía, si bien solicitando para su campaña el concurso de los republicanos.

El elocuente orador se ha ocupado, en primer término, de sus agravios con el Gobierno, especialmente por lo ocurrido en Barcelona; y para que resaltara más su significación democrática, ha incurrido en desmedidas exageraciones, tales como suponer que el actual Gobierno es cortesano y vaticanista.

El auditorio, que ha aplaudido con entusiasmo al Sr. Canalejas, se compone en su mayoría de republicanos.

Las noticias de Burgos y de Zamora dicen que en ambas capitales han tenido un recibimiento entusiasta los ministros de Agricultura y de Instrucción pública.

Los Reyes, la Princesa de Asturias y la Infanta María Teresa, han almorzado hoy en el hotel de la Infanta Isabel.

Después la Real Familia ha paseado por la Casa de Campo.

### CHARADA

—Tercia segunda primera más bonita estás haciendo; dijo á Inés doña Clotilde ayer al verla cosiendo.

—Eso dicen, pero á mí no me acaba de gustar; ¿quieres buscarte la seda que en el todo debe estar?

—Prima segunda tercera se llama, caro lector, el canastillo en que guardan las mujeres la labor.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

### Solución á la charada anterior

CA BE CI LLA

### CULTOS

Santo de mañana.—La Conmemoración de San Pablo, Apóstol; San Marcelo, Obispo y Santa Emilianita.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de los Irlandeses (auxiliar de la parroquia de San Pedro), donde se celebrará por la mañana misa mayor y por la tarde completas y reserva.

En el Buen Suceso sigue la octava al Santísimo Sacramento; á las diez se cantarán las letanías de los Santos, después misa mayor y por la tarde predicará el Excmo. Sr. Obispo de Sión.

En la parroquia del Carmen la Congregación de Presbíteros Naturales de Madrid continúa celebrando la novena á San Pedro, predicando el Sr. López Anaya.

En el Cristo de la Salud ejercicios piadosos como todos los lunes.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Angustias en las Escuelas Pías de San Fernando.

### Funciones para mañana

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—La manta zamorana.—A las 9 3/4.—La mazorca-roja.—A las 11.—Lola Montes.—A las 12.—El tío Juan.

APOLO.—A las 8 3/4.—Plus Ultra.—A las 9 3/4.—El tirador de palomas.—A las 10 3/4.—La revoltosa.—A las 12.—¿Quo vadis?

TEATRO Y JARDÍN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—12.º de abono.—Turno par.—Día de moda.—I pagliacci.

Intermedios en el jardín por la banda del regimiento de Wad-Ras.

Entrada, 1 peseta.

ELDORADO.—A las 9.—Cambios naturales.—A las 10.—Las carcerales.—A las 11.—Enseñanza libre.—A las 12.—Los figurines (con escenas nuevas).

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—Función artística.—El tío Gillet, los Harry Alaskas, los exóticos Cooke y Rother, Pawel y Marlo, el extraordinario japonés misterioso Okito y toda la compañía internacional bajo la dirección de M. William Parish.

GRAN EDÉN CONCERT de Madrid.—(Teatro Moderno).—A las 9.—Función entera en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía internacional.—Debuts todas las semanas.—Gran café restaurant.

GRAN BIOGRAPH.—(En el Jardín del Buen Retiro).—Entrada por el Salón del Prado).—Secciones de hora en hora.—Comitiva regia.—Batalla de flores en el Retiro.—Corridos reales.—Revista militar.—Desfile de la infantería francesa.—Tren eléctrico y otras varias nuevas en España.

Butaca combinada con la entrada á los Jardines, 40 céntimos.

No combinada, 50 id.

Entrada de paseo, 25 id.

ACTUALIDADES.—De 10 de la mañana á 1 de la noche.—Espectáculo variado por artistas españolas y extranjeras.

JAPONÉS.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Variadas secciones por artistas extranjeras y españolas.

LABERINTO de los casacaños.—(Parque de Madrid, Paseo de coches).—Entrada, 50 céntimos.—Lunes y viernes, día de moda, 1 peseta.

IMPRENTA DE EL CORREO

GUARDA-MUEBLES

de «LA AMUEBLADORA», es tanta la aceptación que ha tenido este guarda-muebles, que nos ha obligado a construir otra nueva casa por no ser suficiente las dos construidas anteriormente...

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojadelata en Baracaldo y Sextao

Lingote de cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens. Hierros púdelados y homogéneos en todas las formas comerciales. Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes Son puramente vegetales Son fáciles de tomar y de digerir SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.



Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis a los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A. PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

BOCA y no padecerá dolor de muelas el que use elixir MENTHOLINA preparado por el Dr. Andreu. Su uso emblanquece la dentadura, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y oscilación de los DIENTES.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEAS DE CUBA Y MÉJICO

SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Julio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña, el vapor

ALFONSO XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—El día 25 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

MONTEVIDEO

directamente para New York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e isla de Santo Domingo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Julio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

LEON XIII

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

LINEA DE FILIPINAS

El día 19 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ALICANTE

directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África; de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 2 saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

REINA MARÍA CRISTINA

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FERNANDO POO

El día 25 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor

LARACHE

para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LINEA DE CANARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor

M. L. VILLAVARDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, regresando a Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Llegada a Las Palmas de Gran Canaria, el 26 de cada mes.—Salida de id., el 27 a las 10 horas.—Llegada a Santa Cruz de Tenerife, el 27 a las 15 horas.—Salida de id., el 28 a las 18 horas.—Llegada a Santa Cruz de La Palma, el 28 a las 6 horas.—Salida de id., el 29 a las 16 horas.—Llegada a Santa Cruz de Tenerife, el 30 a las 6 horas.—Salida de id., el 1.º a las 10 horas.—Llegada a Las Palmas de Gran Canaria, el 1.º a las 15 horas.—Salida de id., el 1.º a las 18.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

ACEITE HIGADO DE BACALAO HOGG. Este aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados en mar abierto y sometido a un proceso de purificación...

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns for 28 Junio 1902 and 21 Junio 1902, and sub-columns for Ptas. and Céntos. Rows include Activo (Oro, Plata, Corresponsales, etc.) and Pasivo (Capital del Banco, Fondo de reserva, Ganancias y pérdidas, etc.).

Economía

Para hoteles y casas de campo. Baterías de cocina especiales. Lámparas de jardín. Sorbeteras. Cafeteras de todas clases. Armarios fresqueras. Sparklets para hacer gaseosas. Utensilios. Menaje grandessurtidos. Precios baratos. Antigua Lampistería de Marin 12, Plaza de Herradores, 12, esquina a San Felipe Nerí.

PREPARA

PREPARA Telégrafos por 20 ptas. mes para convalecientes. anunciada. OBL. cuerpo lido. ciencias. Minas, 18 dup. 2.º d.

Linimento Gencau

Para los caballos. Solo este linimento suprime la placa al cantorio, y cura radicalmente y en pocos días las cojeras, lisaduras, esguinces, alcañones, moletas, esparavanes, alifates, sobrehuecos, hojadelatas, etc.—Revulsivo y resolusivo inmejorable en las sufridas de los miembros.—Premio 6.º. Depósito general: Farm. Gencau, 275, rue St-Honoré, París.

LOS TIROLESES

Empresa anunciadora. Rápidas propagandas.—Anuncios en todos los periódicos.—Grandes descuentos a los anunciantes.—Anuncios en teatros, vallas, medianerías y sitios ajenos.—Esquelas de defunción y aniversarios.—Pidan-se tarifas a las oficinas.

ANUNCIOS, RECLAMOS

y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, Calle de Alcalá, 6 y 8, entresuelo. Se remiten tarifas a quien las pida con combinaciones de varios periódicos reunidos, a precios económicos.—También se reciben ESQUELAS de defunción y aniversario. Alcalá, 6 y 8, ent.º.—Teléfono 517.—Madrid

The Equitable Life Assurance Society of the United States (La Equitativa). Las principales cifras de sus dos últimos Balances comparados. 1898: 253,369,298 Active; 57,310,488 Sobrante; 50,249,286 ingresos totales; 24,020,523 Pagado a los tenedores de póliza; 168,043,759 Nuevos negocios; 987,157,134 Seguros en vigor. 1899: 280,191,286 Active; 61,117,477 Sobrante; 53,878,200 ingresos totales; 24,107,541 Pagado a los tenedores de póliza; 203,301,839 Nuevos negocios; 1,054,416,422 Seguros en vigor.

Calderas Steinmüller. Instalaciones hechas para algunas casas hasta de 33.000 METROS cuadrados de superficie de caldeo. Recalentadores Steinmüller. Privilegiado en todos los países.—Sirve para calderas de todos los sistemas. L. & C. STEINMULLER, GUMMERSBACH. La mayor fábrica de calderas multitubulares de Alemania.

Vigor del Cabello de Cheleme. Fabricado con agua de fuente de Cognac es el mejor y más digestivo de las licoreras de Francia. Pasta dentífrica y verdadera. Agua de Botot. Dentífrico aprobado por la Academia de Medicina de París, 17, rue de la Paix, París.

Pectoral de Cereza del Dr. AYER. Para Resfriados, COSES, GRIPE, y MAL de GARGANTA. Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, despierta la bronca y produce un sueño reparador. Para la cura del Gárrulo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales a que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS. Tarifa de precios al año. Por una estación particular: 800 PESETAS. Por una estación para fincas urbanas ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono: 1.000. Por una estación para casinos, círculos, etc.: 400. Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal: 20. Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagarán: Aparato mural con micrófono granulado magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una placa de madera fina: 20. Idem de sobremesa, llamado de columna, tipo de Ador.: 20. Id., id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson: 40. Lectureros públicos. Esta Compañía tiene establecidos lectureros públicos en las calles de Zurbarán, núm. 19, piso 4.º izquierda, en la calle de la Princesa, núm. 3, piso 3.º izquierda, Pozuelo de Alarcón y en el Continental Expres.

Ibarra y Compañía SEVILLA. Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA. Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos. TMO. H. LE BOLDREH & REIMS. CRISTAL CHAMPAGNE. GLADIATEUR CARALLO. CASA FUNDADA EN 1854.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer. Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos e impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito o gris, le devuelve el color original y su contextura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Donde se emplea el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplantando las demás preparaciones y pasa a ser el favorito de las señoras y caballeros. El Vigor del Cabello del Dr. AYER. Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales. VINO de BUGEAUD. Total Surtido con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. París, 5, Rue Bourg-l'Abbé—PRINCIPALES FARMACIAS.